

ECHENEVEX

www.echenevex.fr

DÉC. 2015
NUMÉRO 19

info

VIE COMMUNALE

INFO SCOLAIRE & CULTURELLE

VIE LOCALE

COIN DES INFOS



ÉDITO 2**LA VIE COMMUNALE** 3/4

- Les permis de construire
- Travaux de voirie
- Déneigement
- Fleurissement du village
- Inauguration de l'aire de jeux
- Les sapeurs-pompiers

L'INFO SCOLAIRE ET CULTURELLE 5

- Les classes de CE1 et CM1 et le Parc naturel régional du Haut-Jura
- Des nouvelles de votre bibliothèque

LA VIE LOCALE 6/11

- Le Sou des écoles
- EMCCE
- Forum des associations
- Escapade médiévale pour les Aînés
- ELEC
- Echenevex Lynx Bike
- Varfeuil Équitation
- Salon du livre
- Echenevex Animation
- Jouer'Chenevex

LE COIN DES INFOS 12

- État civil
- Agenda
- OT Pays de Gex-La Faucille

• Directeur de publication :

Pierre Rebeix

• Rédaction :

Commission Communication, responsables commissions et associations.

• Crédit photos :

Mairie, école, bibliothèque, associations.

• Impression :

Imprimerie Villi® - 74160 Beaumont

• Tirage :

1 000 exemplaires

Diffusion gratuite

Ne pas jeter sur la voie publique



Après une période estivale toujours très appréciée, propice à de belles promenades au cœur du Parc naturel régional du Haut-Jura avec du nord au sud de merveilleux paysages à contempler, le début de l'automne a sonné la reprise des activités périodiques.

La rentrée scolaire s'est effectuée sans problème majeur ; la fréquentation reste importante avec 246 enfants scolarisés et 170 enfants profitant du service de la cantine. Notre collectivité poursuit un accueil périscolaire de qualité, articulé cette année autour de différents sports. Les activités sont fréquentées par 90% des enfants scolarisés. Au cours du second semestre, des

travaux de voirie ont été réalisés dans différents secteurs. Le projet routier rue François-Estier a été finalisé et est actuellement en consultation d'appel d'offres. Une attention particulière a été également portée à notre patrimoine, avec la rénovation de la fontaine de la Pierre et d'importants travaux au cimetière.

Après les attentats il y a dix mois à Paris, où notamment des journalistes avaient été visés, le 13 novembre dernier, la France a été frappée de la manière la plus ignoble qui soit. Des innocents, des femmes, des hommes, des enfants, ont été sauvagement assassinés dans des lieux publics. Devant cette horreur, face à cette barbarie, notre pensée et notre compassion vont aux victimes et à leurs familles. Mais nous devons rester debout et intransigeants sur la défense de nos valeurs. La France doit rester la France avec ses valeurs, son identité, son histoire.

Ce mois de décembre ont eu lieu les élections régionales. Le 1^{er} janvier 2016 fera date dans l'histoire des collectivités territoriales : à compter de ce jour Auvergne et Rhône-Alpes ne feront qu'une seule et grande région, la deuxième de France avec près de 8 millions d'habitants sur un territoire de 69 800 m², avec un PIB de 231 milliards d'euros, administrée par 204 élus représentant 12 départements.

Comme chaque année, la mise en place des illuminations dans notre village annonce les fêtes de fin d'année. Je vous souhaite à toutes et à tous de très joyeuses fêtes de Noël et une excellente année 2016. Je vous convie par ailleurs à la cérémonie des vœux qui se tiendra le jeudi 14 janvier 2016 à 19h, salle de la Chenaille.

PIERRE REBEIX MAIRE D'ECHENEVEIX

After a summer which was as always much appreciated, conducive to beautiful walks in the heart of the Regional Nature Park of the Haut-Jura which offers the spectacle of wonderful landscapes throughout, early autumn rang out the resumption of regular activities.

The school year got underway without major problems, with record high enrolment of 246 pupils, and 170 children enjoying the services of the canteen. The commune continues to place an important accent on the quality of after school care, with a programme this year which is articulated around different sports. The activities are attended by 90% of the school's children. During the second half of the year, road works were carried out in different sectors. The Rue François Estier project has been finalized and has been put out to tender. Particular attention was also brought to our heritage, with the renovation of the Fontaine de la Pierre and important work in the cemetery.

After the attacks in Paris ten months ago, which specifically targeted journalists, on November 13 France was struck in the most despicable manner. Innocent women, men and children were brutally murdered in public places. Faced with this horror and this barbarism, our thoughts and our compassion are with the victims and their families. But we must remain standing and adamantly defend our values. France must remain true to its values, its identity, its history.

This December sees regional elections and January 1, 2016 will go down in the history of local authorities: from this day forward Auvergne and Rhône Alpes will become one mega region, making it the second biggest in France with nearly 8 million inhabitants in an area of 69800 m², with a GDP of 231 billion euros, administered by 204 elected officials representing 12 departments.

As every year, the turning on of the festive lights in our village announces the year-end holidays. I wish you all a Happy Christmas and a Happy New Year in 2016. I invite you also to the traditional ceremony of the "Vœux du Maire" on Thursday, January 14, 2016 at 19h00 at the Chenaille.



MIXTE
Issu de sources
responsables
FSC® C012623

URBANISME LES PERMIS DE CONSTRUIRE

Dans les prochains bulletins seront intégrées également les demandes de travaux (DT).

Nom demandeur	Nature des travaux	Décision	Localisation
GROSFILLEY Julien	Aménagement d'une habitation	Accordé	Rue de la Pierre
SARL Golf de Maison Blanche	Aménagement de la salle du restaurant	Accordé	Naz-Dessous
NICOLAS-GUIZON Sébastien	Construction d'un immeuble de 10 logements	Demande annulée	Route de Mury
WETERINGS Wim	Construction d'un auvent en bois	Accordé	991, route de Méribel

TRAVAUX DE VOIRIE

Chemin de Reveriaz

Suite à l'enfouissement de l'éclairage public, la voirie a été refaite avec un élargissement de la chaussée.



Chemin en Ratie

Réfection de la chaussée avec un élargissement pose d'un caniveau pour récupérer l'eau.



Fontaine de la Pierre

Réfection de la fontaine de la Pierre: changement de la couverture qui avait plusieurs décennies ; pose de pavés toute autour des bacs en pierre ; peinture intérieur et extérieur des murs. Travaux en collaboration avec l'association Jeunesse et Reconstruction.



Jean-Camille Yerly

DÉNEIGEMENT INTERDICTION DE STATIONNEMENT

→ Les habitants de la commune sont priés de **respecter l'arrêté du 28 octobre 2014 portant sur l'interdiction de stationnement sur la voie publique pendant la période hivernale** allant du 15 novembre au 1^{er} mai. (Texte entier disponible en mairie ou sur le site www.echenevex.fr)

FLEURISSEMENT DU VILLAGE

→ Afin que notre village soit attractif et agréable à vivre, la commission Animation et Fleurissement propose chaque année de nouveaux lieux à fleurir, à transformer ou à embellir. Dès l'arrivée des beaux jours, les massifs et les bordures ont déployé leur beauté en donnant une empreinte distinctive à notre commune. Cette réussite est le résultat



d'un soin, d'un entretien quotidien et d'une belle créativité de la part de nos employés communaux. L'ensemble de ce travail a permis à notre commune de se placer au 14^{ème} rang départemental du fleurissement et d'être la première commune du Pays de Gex. Une remise des prix officielle est fixée au 2 avril 2016 à Divonne.



Robert Clément

INAUGURATION DE L'AIRE DE JEUX SQUARE JEAN-PICTET



→ L'aire de jeux square Jean-Pictet a été inaugurée le 9 juin 2015 par M. le Maire et les élus, et en présence de M^{me} Claudia Pictet, donatrice de l'équipement de jeu pour les enfants de la commune. Sa générosité a été remerciée par le maire ainsi que par les parents et enfants présents. Cette cérémonie a été suivie du verre l'amitié. C'est un plaisir pour les parents de voir leurs enfants s'amuser dans un lieu agréable qui donne un supplément d'âme au quartier. Cet espace favorise les rencontres entre enfants mais également entre adultes. Cette aire de jeux est dédiée aux enfants mais devra être respectée par tous, y compris par les plus grands. Je tiens à remercier les agents du service technique qui ont réalisé un travail remarquable par son efficacité.

Robert Clément

LES SAPEURS-POMPIERS D'ECHENEVEX

→ Le CPI d'Echenevex compte, au 15 novembre 2015, 15 sapeurs-pompiers en activité et 3 mis en disponibilité. Au 8 novembre 2015, le Centre de première intervention non intégré est intervenu à 49 reprises : 36 secours à personnes, 2 accidents sur la voie publique, 1 feu, 6 opérations diverses, 3 destructions d'insectes et une inondation.

Il est nécessaire de rappeler le manque de volontaires dans nos casernes. C'est pourquoi nous lançons un appel aux habitants de la commune pour que vive le centre et que les secours soient au plus vite en action. Incorporer un corps de sapeurs-pompiers est aussi une bonne façon pour s'intégrer à la vie communale.



Jean-Camille Yerly

LES CLASSES DE CE1 ET CM1 TRAVAILLENT EN PARTENARIAT AVEC LE PARC NATUREL RÉGIONAL DU HAUT-JURA



→ Le Parc naturel du Haut-Jura a répondu favorablement à l'appel à projet lancé par les classes de CE1 et CM1 de l'école d'Echenevex. L'objectif de ce projet est de sensibiliser les élèves à leur environnement proche : d'abord le village

et sa croissance puis les différents milieux autour de l'école (la haie, la mare, la forêt, la prairie d'alpage...). Les élèves essaient de comprendre comment le végétal, l'animal et l'humain peuvent cohabiter au mieux.

Un premier travail a été mené, en collaboration avec la Frapna, sur les amphibiens, les insectes et les chauves-souris.

Les élèves ont particulièrement été touchés par la mortalité sur les routes des grenouilles et des crapauds lors de leurs migrations vers leurs lieux d'hibernation. Ils réfléchissent à la possibilité de mettre en place un crapauduc dans le village, au printemps, lors du retour de ces amphibiens vers les mares. D'autres actions sont en cours d'élaboration.

Nous remercions par avance les habitants d'Echenevex du bon accueil de ces actions sur leur village et nous nous excusons des possibles désagréments engendrés.

Les classes de CE1 et CM1

DES NOUVELLES DE VOTRE BIBLIOTHÈQUE

ANIMATION POUR LES TOUT-PETITS : PREMIÈRES PAGES

Samedi 17 octobre les bébés lecteurs étaient à l'honneur avec une séance de contes et de comptines. Les enfants étaient nombreux pour découvrir la malle aux histoires *Tchoum* et *les Formes*, ainsi que deux théâtres d'images. Dans le cadre de l'opération nationale Premières Pages, les enfants nés en 2014 ont alors reçu un album illustré, *Tchoum!* de Virginie Morgand, accompagné d'un *Petit Guide de voyage au pays des histoires*. Cette opération a pour but de familiariser les enfants avec le livre dès le plus jeune âge, et de sensibiliser les parents à l'éveil du langage par le biais du livre.

BB BOUQUINE, BB COMPTINES

La bibliothèque vous propose dorénavant deux séances pour l'animation BB bouquine, BB comptines :

- 1^{ère} séance à 10h pour les enfants de 12-18 mois,
- 2^{ème} séance à 10h30 pour les enfants de 2 à 4 ans.

La prochaine séance aura lieu le samedi 27 février 2016. Sur inscription.

NOUVELLES ACQUISITIONS

Nous vous invitons à découvrir nos acquisitions, notamment les romans de la rentrée littéraire 2015 : *2084, la Fin du monde* de Boualem Sansal, *Le Livre des Baltimore* de Joël Dicker, *Petit Piment* d'Alain Mabanckou, *Un amour impossible* de Christine Angot, *D'après une histoire vraie* de Delphine de Vigan, etc. Que de belles lectures en perspective !

SPECTACLE OÙ EST PASSÉ NOËL ?

DE LA COMPAGNIE LE JOUR QUI VIENT

Toute l'équipe de la bibliothèque a eu le plaisir de vous faire découvrir le spectacle de contes et de musique *Où est passé Noël ?* de la conteuse Anouk Jeannon et du musicien Luc Buraloff, vendredi 27 novembre. Les petits comme les plus grands ont pu redécouvrir avec plaisir les traditions et croyances de différentes cultures autour de la magie de Noël.

Toute l'équipe de la bibliothèque vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année, ainsi que de nouvelles découvertes littéraires plus enrichissantes les unes que les autres !

La bibliothèque sera fermée du 19 décembre 2015 au 4 janvier 2016 inclus.

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

89, rue des Maures - 04 50 41 57 98

echenevexbiblio@orange.fr



LE SOU DES ÉCOLES

→ **L'année 2014-2015 a été riche pour les enfants de l'école.** Ils ont pu participer à de très beaux projets dont la venue d'un chapiteau de cirque pendant quinze jours dans le village, ce qui a permis aux plus jeunes de s'essayer à certaines disciplines comme le trapèze, les échasses, l'équilibrisme. Les élémentaires n'ont pas été en reste avec des activités sportives variées (kayak, ski, raquettes, tennis...), mais aussi des sorties éducatives au château de Chillon ou encore aux grottes du Cerdon (avec de la spéléologie pour les plus grands).

Pour que de si belles activités puissent encore leur être proposées cette année, nous avons organisé **une soirée**

théâtre, qui a eu lieu le vendredi 27 novembre à 20h30 à la Chenaille. La troupe du Quart d'heure gessien nous a proposé cette année une pièce de Laurent Baffie, *Les Bonobos*, comédie drôlissime sur un sujet délicat: la vie sentimentale (et plus...) des personnes handicapées. **Une fête de Noël a également été organisée par le Sou le 11 décembre à la Chenaille.** Merci d'être venus si nombreux.

Vous trouverez tous les renseignements utiles sur notre site www.echenevexsou.com, ou vous pouvez nous contacter par email echenevexsou@gmail.com.

ÉCOLE DE MUSIQUE DE CHEVRY-CROZET-ECHENEVEX (EMCCE)

→ **L'EMCCE fêtera cette année ses 25 ans d'existence! Un quart de siècle de présence culturelle active et devenue incontournable.**

Elle accueille cette année 192 élèves, toutes disciplines confondues, provenant de 12 communes du Pays de Gex, et compte 14 professeurs salariés, tous qualifiés.

Un cours de formation musicale accompagne l'apprentissage des instruments: clarinette, flûte à bec, flûte traversière, guitare classique, guitare d'accompagnement, guitare élec-

trique, harpe, percussions/batterie, piano, trompette, violon, violoncelle. Des enseignements collectifs y sont également dispensés: atelier découverte des instruments, atelier musiques actuelles, atelier créatif, chorale, éveil musical, musique de chambre.

Un programme des manifestations pour l'année scolaire 2015/2016 est disponible sur le site internet de l'EMCCE, avec toutes les autres informations sur l'école: www.emcce.asso.cc-pays-de-gex.fr.



FORUM DES ASSOCIATIONS

FORUM DES ASSOCIATIONS **5**
ECHENEVEX sept.
Salle de la Chenaille • 13h à 17h30 **2015**

→ **À l'heure des bonnes résolutions de la rentrée, le forum des associations a présenté le dynamisme du monde associatif chenevessien, à la salle de la Chenaille le 5 septembre 2015.** Ce forum a rassemblé une vingtaine d'associations qui ont profité de l'occasion pour se faire

connaître et proposer un ensemble de loisirs, d'activités sportives et culturelles. Certaines ont également procédé à des démonstrations afin de sensibiliser les visiteurs. Créer des liens et partager des expériences, tels ont été les principaux objectifs de ce rassemblement.

Robert Clément

ESCAPADE MÉDIÉVALE À AMBRONAY ET PÉROUGES POUR LES AÎNÉS

→ Cinquante cinq personnes de plus de 67 ans ont participé à la sortie le 29 septembre dernier. Plusieurs personnes de 65, 66 ans ont regretté de ne pas avoir été invitées et informées du changement de l'âge qui sera prochainement : de 68 ans en 2016, 69 ans en 2017 et de 70 ans en 2018. Cette décision a été prise en réunion du Conseil communal d'action sociale (CCAS), a fait l'objet d'un vote et est inscrite au règlement du CCAS.



Quelle chance d'être aîné à Echenevex car chaque sortie est une réussite, nous communique Shirley qui a eu la gentillesse de nous résumer ce voyage.

Arrivés à Ambronay, nous sommes accueillis par deux charmantes guides et nous voilà tous à la découverte de l'abbaye. C'est plus de mille ans d'histoire qui nous attendent avec son cloître gothique, ses tours de défense et son abbatiiale. Après le départ des moines à la Révolution française, cette dernière a connu des affectations plus différentes les unes que les autres : prison, grange, hospice, école, bâtiment de garnison, logement sociaux... Fondée au temps de Charlemagne, elle abrite aujourd'hui un centre culturel renommé pour son festival baroque.

Ensuite direction Pérouges, le Relais de la Tour où tout le monde s'est régalé avec un bon repas dans une bonne ambiance.

Bien rassasiés, nous repartons pour une visite à pied des trésors de Pérouges, l'une des premières cités médiévales à être restaurée dès le début du XX^{ème} siècle. Tout au long des ruelles pavées et des maisons à colombages, nos deux nouveaux guides nous délectent d'expressions qui avaient toutes leur signification à l'époque médiévale et que nous utilisons encore aujourd'hui : « avoir la poisse » (la poix), matière bitumeuse que l'on versait sur l'envahisseur potentiel depuis le haut de la tour ; « tenir le haut du pavé », pour éviter de marcher dans la rigole au milieu de la ruelle pavée où s'écoule l'eau ; « travailler au noir », l'intérieur des maisons

n'était pas très éclairé, même en pleine journée ; « acheter sur le volet », « les gens d'armes », « pot, table », etc.

Après cette balade sous le soleil, encore du plaisir nous attend, avec dégustation de galettes et de vins régionaux au Caveau Saint-Vincent.

Le retour à Echenevex se fait dans la bonne humeur avec la rituelle distribution de bonbons de Laurent. Merci à lui.

Shirley précise aussi que grâce à la municipalité et au CCAS, Jacqueline Bilat propose aux aînés d'Echenevex une sortie annuelle depuis quinze ans et cette dernière encore fut une journée agréable et conviviale. Merci à l'équipe du CCAS, aux membres accompagnateurs et à son président et maire, Pierre Rebeix, qui nous a fait l'honneur de sa présence lors de cette escapade.





L'ASSOCIATION ELEC (ECHENEVEX LOISIRS ET CULTURE) TOUT UN PANEL D'ACTIVITÉS DANS VOTRE VILLAGE

TENNIS

Les deux superbes courts vous attendent pour taper la balle jaune au complexe multisports. Les inscriptions et réservations sont entièrement gérées sur internet, pas d'excuses pour ne pas jouer!

Contact: François Butin - tennis.echenevex@wibox.fr

MODÉLISME

Les petites autos repartent de plus belle, et en « drift » s'il vous plaît! Vous pouvez nous contacter pour pratiquer ensemble, avoir des conseils matériels, ou faire un essai en double commande... Avions, hélicoptères et voitures sont tous les bienvenus, toujours en électrique!

Contact: Pascal Brunero

pascal.brunero@cern.ch - 06 28 79 34 07 ou 07 64 87 30 11

MARCHE NORDIQUE

Venez pratiquer une activité de plein air qui vous apportera tonicité et vitalité, tout en parcourant les chemins et sentiers de notre commune et alentour. Bâtons spécifiques pour la marche nordique compris dans la séance.

Contact: Carole Cheneval

cheneval.carole@9business.fr - 06 76 15 05 35

BILLARD

La section billard d'Echenevex est ouverte à tous nouveaux membres désireux de jouer et de progresser en toute simplicité et dans une ambiance conviviale. Aucun horaire particulier n'est fixé, les membres pouvant accéder librement à la salle qui se trouve au complexe de la Chenaille.

Contact: Pascal Brun - pascal.brun@gmail.com

RENCONTRE AÎNÉS

Le club rencontre des aînés, une section d'Echenevex Loisirs Et Culture, est ouvert à tous les habitants du village à partir de 60 ans, mais aussi aux retraités plus jeunes.

Contact: Gilbert Merighi

merighig@gmail.com - 04 50 41 95 37

BADMINTON

La section badminton a repris du service le mercredi de 20h à 21h30 à la Chenaille! Deux ans après la reprise de la section, nous sommes maintenant au complet et nous devons, temporairement, refuser les nouvelles inscriptions.

Contact: Christophe Boilevin - cboilevin@free.fr

ARTS PLASTIQUES

Les personnes désireuses de s'initier ou de se perfectionner en arts plastiques se retrouvent le lundi de 13h30 à 16h30 salle Aleph, au complexe de la Chenaille.

Contact: Catherine Dietrich - reveblanc@orange.fr

ENCADREMENT

Venez apprendre à encadrer vos aquarelles ou simplement habiller vos cartes décoratives avec la section artistique Fa Si La cadrer.

Contact: Suzanne Bel - sbel.press@wanadoo.fr

YOGA

Encore trois nouveaux horaires de cours pour le yoga à Echenevex depuis la rentrée:

- cours de hatha yoga, le mercredi matin de 9h à 10h30,
- cours pour les petits 5 - 8 ans, le mercredi de 16h à 17h,
- cours de méditation, un jeudi sur deux, de 20h à 21h.

Plus d'infos sur www.cheminduyoga.fr

Contact: Claudia Ruff

claudia.ruff@free.fr - 04 50 20 15 74



ZUMBA

L'engouement est incroyable pour les cours de zumba (lundi, mercredi et jeudi) à la salle de la Chenaille. Quel dynamisme!

Contact: Ruby Quirighetti - ruby.quirighetti@wanadoo.fr

STREET HOCKEY

La section roller-hockey profite de la belle saison au rythme de deux rencontres par semaine avec training et matchs!

Contact: David Dumar - da.d@free.fr

PING-PONG

La section ping-pong a redémarré, avec des passionnés de la petite balle. Rejoignez-nous, nous avons deux superbes tables et beaucoup de place autour!

Contact: Antoine Paploray

tonioismagic27@hotmail.fr - 06 24 23 59 43

www.elec-echenevex.com

ELEC: CLUB RENCONTRE DES AÎNÉS

→ Les rencontres du mardi de 14h à 18h sont l'occasion de papotages et de jeux divers. Bien sûr le goûter traditionnel avec de délicieuses pâtisseries maison agrémentées ces après-midi très agréables. Vous aimez jouer aux cartes, au scrabble ou autres jeux de société, passez nous voir un après-midi. **Les prochaines rencontres :** les 5 (repas et tirage des rois) et 19 janvier, les 2 et 16 février, les 1, 15, 29 mars, les 12 et 26 avril.

Le club propose de belles balades les mercredis et vendredis. Ce mercredi-là, nous étions 14 au rendez-vous de 9h30 sur le parking de la Chenaille. Nous sommes partis en co-voiturage pour Sauvigny, traversée du village de Chavannes-des-Bois avec sa belle ferme bien propre, puis nous sommes arrêtés un instant près d'une borne matérialisant en 1808 la frontière entre l'Empire français et le canton de Vaud et qui de nos jours marque la limite entre les cantons de Vaud et de Genève. Nous avons emprunté un chemin qui reliait la Vie de l'Étraz à la voie impériale du bord du lac Léman, et qui enjambe la Versoix grâce au magnifique pont de Grilly. Retour à Sauvigny par un sentier le long de la Versoix, en passant nous avons vu la bâtisse imposante du moulin de Grilly. Ce circuit transfrontalier de 6 km ne présente aucune difficulté, un peu de chemin, un peu de route goudronnée,



un peu de sentier ombragé, soit une heure et demie de marche accessible à tout un chacun. Alors si le cœur vous en dit, joignez-vous à ce groupe très convivial.

Pour vous renseigner : Gilbert Merighi au 04 50 41 95 37 ou par mail : merighig@gmail.com

À noter dans vos agendas, le parcours du cœur de la Fédération française de cardiologie le dimanche 3 avril 2016. Comme chaque année, le club participe à l'organisation de la Journée nationale du cœur. Un programme diversifié vous sera proposé : une randonnée pédestre, une initiation à la marche nordique, une initiation au rollers, un circuit en VTT. Plus d'infos vous seront données en temps utile par Martine Favret.

ECHENEVEX LYNX BIKE

→ **Nouveau départ pour cette saison, le club Echenevex Lynx Bike a rejoint la Fédération française de cycliste (FFC) et ses 120 membres font de lui le plus grand club VTT de l'Ain.** Depuis plus de six ans, 12 moniteurs fédéraux encadrent et enseignent les techniques de ce sport exigeant à 70 enfants et ados mais aussi 50 adultes, tous passionnés. En complément des sorties hebdomadaires organisées le mercredi en fin d'après-midi et le samedi matin, les amateurs d'effort et de sensation ont la chance de pouvoir participer à des sorties sur d'autres massifs. Au cours de la saison écoulée, les adultes ont passé le week-end de la Pentecôte

à Lus-la-Croix-Haute d'où ils ont arpentés les montagnes du Diois. Les enfants de l'école de vélo ont, quant à eux, passé deux jours aux abords du lac de Paladru où ils ont pu partager et échanger leurs compétences avec les membres d'un autre club.

Les plus mordus participent régulièrement aux randonnées organisées dans la région qui sont l'occasion de découvrir d'autres sentiers. Les couleurs du club sont aussi représentées par quelques compétiteurs sur des courses d'envergure telles que la Forestière, le Roc des Alpes, le Roc d'Azur ou la Garmin Bike.



Régulièrement dans l'année, des moments conviviaux sont organisés : barbecue de début de saison, soirée de fin d'année, galette des rois, sans compter un pot improvisé à l'issue d'un entraînement qui permet à chacun de raconter les prouesses déployées.

www.echenevex-lynx-bike.org

**ECHENEVEX
LYNX BIKE**

VARFEUIL ÉQUITATION : LE SÉRIEUX DANS LA DÉCONTRACTION !

→ Au début des années 1970, Roland Decré, passionné d'équitation, convertit le corps de ferme qu'il tenait de sa famille en un élevage de chevaux, le Haras de Varfeuil, du nom du ruisseau qui longe ses terres à Echenevex.



Il y enseigne l'équitation en fournissant à ses élèves montures et infrastructures. Sa devise : le sérieux dans la décontraction ! Varfeuil Équitation, association régie par la loi du 1^{er} juillet 1901, regroupe depuis 1987 les cavaliers pratiquant au Haras de Varfeuil dans le but d'unifier leur activité sportive selon les critères de la Fédération française d'équitation. Le centre équestre fait ainsi passer les examens et délivre les licences permettant l'accès aux compétitions officielles. L'association a aussi pour but de promouvoir la pratique de l'équitation en organisant des concours ou d'autres manifestations, telles que des spectacles ou des jeux équestres ou même des événements purement récréatifs.

À ce jour, Varfeuil Équitation compte 115 membres, à savoir 61 juniors et 54 adultes. Les femmes sont en majorité (85 %). Après une instruction de base, chacun choisit une ou plusieurs

disciplines. Les plus prisées sont le dressage, qui consiste à faire évoluer les chevaux afin de montrer l'élégance de leurs mouvements et leur facilité d'emploi, et le saut d'obstacles qui consiste à enchaîner un parcours d'obstacles.

À côté de ces disciplines phare, bon nombre de cavaliers pratiquent simplement l'équitation d'extérieur dans la magnifique contrée environnante ou lors de randonnées organisées dans d'autres régions (Camargue, Dombes, Jura, forêt de Tronçais).

L'équitation a la réputation d'être un sport cher et élitaire. Il est vrai que sa pratique demande des efforts et de l'assiduité, mais sur le plan financier elle est abordable : 10 leçons d'équitation reviennent à 170 € et la cotisation annuelle s'élève à 77 € pour les adultes et 46 € pour les juniors.

Goûtez à l'équitation, vous verrez : le cheval, c'est génial !

*Thierry Lacroix,
président de Varfeuil Équitation*



SALON DU LIVRE PREMIÈRE ÉDITION RÉUSSIE

→ Le Salon du livre, qui s'est déroulé les 6-7-8 novembre, à la salle de la Chenaille, a été une première dans notre commune. Plusieurs personnalités étaient présentes lors du discours de bienvenue de Cathy Falquet, organisatrice de l'association Des livres et moi. Une vingtaine d'auteurs, d'éditeurs et de passionnés ont répondu présents aux sollicitations du public et ont pu exposer leurs ouvrages : livres et photos. À cette occasion, l'auteur Nicolas Bouvier nous a présenté son livre *Harcèlement scolaire*, présentation suivie d'une conférence et d'un débat sur le même sujet.

Dans un autre registre, Magalie Chesnelle nous a dévoilé son œuvre photographique mettant en scène l'Allondon.

Le concours consistait à faire une série de neuf shootings photo sur un même lieu afin de créer un seul cliché. Sur 3000 participants et 127 finalistes, Magalie Chesnelle a obtenu le premier prix Coup de cœur du Jury à Paris, et a eu le privilège de voir son œuvre exposée au Salon de la photo du 5 au 9 novembre. Cette œuvre a été offerte à la commune et sera exposée à la bibliothèque.

Robert Clément



Nicolas Bouvier



Cathy Falquet, Magalie Chesnelle, Pierre Rebeix

ECHENEVEX ANIMATION

GYMNASTIQUE

Les cours ont toujours lieu le jeudi soir à 19h30 et sont animés par Geneviève. Ils sont très ludiques et très variés. Si des personnes sont intéressées, nous pouvons encore prendre des inscriptions dès le 7 janvier 2016, pour le reste de la saison.

PÉTANQUE

Les soirées pétanque ont bien fonctionné. Il y a eu assez de participants pour faire plusieurs équipes. Nous avons passé des moments agréables et très conviviaux. Une soirée en septembre a été partagée avec les jeunes du chantier international qui ont beaucoup apprécié cette discipline, inconnue pour certains.



Je tiens à remercier les personnes qui ont aimablement confectionné quelques repas, qui ont eu beaucoup de succès. Ces soirées se sont arrêtées avec l'arrivée de l'automne, de ses jours raccourcis et des quelques gelées. Nous reprendrons ces jeux de pétanque dès la venue des beaux jours au printemps prochain.

SCRAPBOOKING

Les prochains ateliers de scrapbooking auront lieu : le vendredi 22 et samedi 23 janvier ; le vendredi 5 et samedi 6 février ; le vendredi 18 et samedi 19 mars ; le vendredi 8 et samedi

9 avril ; le vendredi 13 et samedi 14 mai ; le vendredi 17 et samedi 18 mai.

Les cours du vendredi ont lieu de 19h30 à 22h30, salle de la Chenaille. Les cours du samedi ont lieu de 9h30 à 12h30, également salle de la Chenaille.

Katia se fera un plaisir de vous accueillir pour mettre en œuvre de nouveaux projets. À chaque atelier, elle met à disposition le matériel nécessaire à la réalisation des projets.

Pour tous renseignements : nesiris73@gmail.com

TÉLÉTHON

Pour le 18^{ème} fois, notre association a organisé le loto du Téléthon. Cette manifestation a connu, une fois encore, un grand succès. Je tiens à remercier toutes les personnes qui se sont déplacées pour participer à cette belle soirée. Je remercie particulièrement tous nos sponsors, sans qui cette soirée ne pourrait pas être aussi bénéfique.

Cette année nous avons récolté la somme de 12 125 € qui a été intégralement reversée à l'AFM Téléthon.



Pour tous renseignements, Monique Rebeix :
moniquerebeix01@aol.com

Monique Rebeix, présidente d'Echenevex Animation



L'ASSOCIATION JOUER'CHENEVEX

accueille tous les vendredis matin de la période scolaire, les parents, grands-parents et nounous avec leurs enfants de 0 à 3 ans à la salle la Chenaille. Les enfants y trouvent de nombreux jeux et les adultes échangent autour d'un café. Nous finissons tous ensemble avec des comptines.

Pour plus d'informations, contactez Gaëlle :
gjouslin@gmail.com ou au 06 77 11 51 63.

NAISSANCES

- | | |
|---|--|
| <p>► 31 mars 2015
Victoria CHERPIN MICHAUD</p> <p>► 28 avril 2015
Gabriel RICO</p> <p>► 2 mai 2015
Enzo ARAYER</p> <p>► 30 mai 2015
Hayden ROBERT</p> | <p>► 6 août 2015
Waly DIOP MEDINA</p> <p>► 24 août 2015
Nicolas SAGIANOS</p> <p>► 18 octobre 2015
Clément MORARD</p> |
|---|--|

RÈGLES DE VIE

→ Nous recevons en mairie de nombreuses plaintes à propos de règles de vie non respectées. Suite à une forte augmentation de déchets sauvages et crottes de chien non ramassées, nous avons été contraints de mettre en place une amende de 180 € pour les auteurs de ces faits. Nous devons également déplorer des actes de vandalisme à répétition. Avec une population en forte croissance, il devient de plus en plus nécessaire que chaque habitant respecte les quelques règles de civisme afin que notre village reste, pour tous, un lieu où il fait bon vivre.

NBM-EUROPE

VOTRE PARTENAIRE EN INFORMATIQUE ET TÉLÉPHONIE

Concentrez-vous
enfin sur votre
business en
toute sérénité !



DES SOLUTIONS ADAPTÉES ET SUR MESURE POUR LES PROFESSIONNELS

1 AUDIT DE VOTRE INFRASTRUCTURE 2 CONSEIL ET SUIVI 3 ASSISTANCE ET SUPPORT **GOALS!**

INFORMATIQUE

- Câblage réseaux
- Installation et maintenance de : Parc Informatique / Liaisons sécurisées entre plusieurs sites / Serveur de fichiers / Serveur Exchange
- Installation et maintenance de liaisons sécurisées entre plusieurs sites
- Messagerie professionnelle
- Monitoring



TÉLÉPHONIE

- Installation et pose de centraux téléphoniques
- Câblage téléphonique ou câblage universel
- Solutions IP phones
- Liaison entre différents sites via ADSL

VIDÉO SURVEILLANCE

- Audit, installation sur mesure et suivi des infrastructures

Z.A. de Magny
373 Route du Nant
F-01280 Prévessin-Moëns

Tel. +33 (0)450.28.07.29
Email. info@nbm-europe.com
Site. www.nbm-europe.com

AGENDA

► JANVIER

- 14 : Vœux du maire
- 24 : Repas des aînés
- 31 : Messe

► FÉVRIER

- 6 : Concours de belotte Esco
- 12 : Carnaval du Sou des écoles
- 20 : Soirée de la Sainte-Barbe

► MARS

- 4 : Concours de belotte du Sou des écoles
- 11 : Accueil des nouveaux habitants
- 12 : Repas du personnel communal
- 19-20 : Auditions de l'École de musique

► AVRIL

- 3 : Parcours du Cœur
- 6 : Réunion de quartier-Mury et table ronde
- 30 : Messe
- 30 : Nettoyage de printemps

► MAI

- 5 : Tournoi féminin Esco
- 8 : Cérémonie du 8 mai
- 14 : Repas dansant Esco
- 21-22 : Auditions de l'École de musique

► JUIN

- 4-5 : Week-end jeux sur tables de l'ass. Jeux Stratégie
- 25 : Kermesse du Sou des écoles
- 26 : Auditions de l'École de musique

OFFICE DU TOURISME PAYS DE GEX-LA FAUCILLE

AVIS AUX AMATEURS DE GLISSE !

→ La station Monts-Jura ouvrira ses portes pour la saison d'hiver du samedi 19 décembre 2015 au lundi 28 mars 2016. Que vous rêviez de ski alpin ou de ski de fond, de randonnées en raquettes seul ou accompagné, à la journée, à la semaine ou au mois, l'Office de tourisme Pays de Gex-La Faucille saura vous proposer le produit qui correspond à vos besoins. Des ski-bus au départ de Gex vous transportent jusqu'à La Vattay, La Faucille ou Crozet, demandez les horaires ! Nos conseillères en séjour sont disponibles pour vous proposer les forfaits de ski adaptés à vos envies, vous présenter les itinéraires de randonnées raquettes ou vous faire découvrir les programmes des guides accompagnateurs en montagne afin d'appréhender la nature en toute sécurité.

► Office de tourisme Pays de Gex-La Faucille
Square Jean-Clerc - BP 436 - 01174 GEX Cedex
+33 (0)4 50 41 53 85 - info@paysdegex-lafaucille.com
www.paysdegex-lafaucille.com